



“Sí a la cooperación contra el crimen organizado; no injerencia ni subordinación”: Monreal

Los líderes parlamentarios del PAN, José Elías Lixa, y del PRI, Rubén Moreira, urgieron al gobierno de México a hacerse cargo del combate a los cárteles, al margen de la denominación de terroristas por parte de EU



México mantendrá la cooperación y la colaboración con Estados Unidos en el combate al crimen organizado, pero no admitirá la injerencia de gobiernos extranjeros ni violaciones a la soberanía nacional, advirtió **Ricardo Monreal**, coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados.

El legislador rechazó así la orden ejecutiva del mandatario estadounidense Donald Trump para definir como terroristas a seis cárteles mexicanos, pues dicha medida tendría repercusiones económicas, financieras, bancarias en perjuicio de empresas honestas y de buena fe.

“Nosotros vamos a exigir que se siga combatiendo a los cárteles, por eso estamos legislando para actualizar las leyes y que no haya de ninguna manera



espacios para la impunidad, pero eso es muy distinto a aceptar que un gobierno extranjero intervenga en los asuntos internos: sí cooperación y colaboración, no injerencia ni subordinación”, puntualizó.

Insistió en que a México no le preocupa la denominación de grupos criminales como organizaciones terroristas, sino las implicaciones de carácter económico financiero y bancario.

Por separado, los líderes parlamentarios del PAN, José Elías Lixa, y del PRI, Rubén Moreira, urgieron al gobierno de México a actuar contra la delincuencia organizada, independientemente de las definiciones de Estados Unidos.

“Yo creo que el gobierno mexicano, más que defender a los cárteles de la droga en México, debería de plantear compromisos concretos, estrategias concretas, conjuntas, a nuestros vecinos del norte para combatir el tráfico de drogas y la fuerza de los grupos criminales en nuestro país”, remarcó Lixa.

Señaló que cada país es libre de determinar en su territorio lo que considere más conveniente para su seguridad, pero cuestionó el desinterés de las autoridades mexicanas en desarticular a los más poderosos cárteles.

En su turno, Moreira llamó a la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum a hacerse cargo de los problemas de seguridad y atender el problema que su antecesor Andrés Manuel López Obrador le heredó.

Afirmó además que los cárteles de la droga efectivamente realizan actos que pueden ser calificados como terrorismo.

“Imagínese usted que en las carreteras y los caminos de Tamaulipas o Michoacán se sembraron bombas, minas o que hay ataques con drones o que hay hechos espeluznantes como estos niños que fueron asesinados en Guerrero o en Tabasco.

<https://www.milenio.com/politica/legisladores-rechazan-injerencia-de-gobiernos-extranjeros>